

## En lo que respecta a los asuntos del tráfico relacionados a la recaudación de fondos se hará una minuciosa investigación

En días pasados informamos a la ligera que se trataba de investigar ciertos asuntos relacionados con los fondos del tráfico, pues parece que hay interés en saber cómo es que tales fondos se manejan y el destino que se les ha dado.

Para ello se hará una revisión de los libros de la contabilidad de la oficina de tráfico, libros

Se nos dice que el secretario de seguridad pública muestra interés en conocer estas cosas por si hay algo oscuro que se ponga

en claro inmediatamente

Una conferencia entre dos empleados

esos que posiblemente habrá que compararlos con uno nuevo que se está abriendo actualmente.

Los fondos son depositados en un banco y habrá que estudiar si esos depósitos concuerdan justamente con los ingresos habidos. Por

ejemplo, se hará un recuento de las matrículas de choferes, que son muchísimas y se verá la relación que hay entre éstas y el producto ob-

tenido por las mismas. Según hemos oído decir en algunos corrillos, el señor Secretario de Seguridad Pública tiene interés en ponerse al

tanto del manejo de esos fondos, y para lo cual celebrará una conferencia con un empleado de cierta categoría.

También se nos dijo que ayer había conversado sobre cuestiones relacionadas con el tráfico el Subsecretario de Gobernación y uno de

los funcionarios de aquella dependencia.

Ya que en el público se hacen comentarios diversos relacionados con lo que dejamos apuntado anteriormente, es bueno que el Gobierno proceda a hacer una investigación minuciosa sobre todo esto a fin de que ese mismo público quede satisfecho de la parte administrativa de la oficina del tráfico.

## El desgraciado suceso ocurrido hoy en el tajo del Virilla

Dos trabajadores fueron gravemente golpeados al hacer explosión una carga de dinamita

Hoy, poco después de haberse dado comienzo al trabajo ordinario en el tajo del Virilla, perteneciente a la compañía Simons, contratista de carreteras, se registró una desgracia que puso en peligro la vida de algunos trabajadores.

El accidente ocurrido allí se debe a una imprudencia de algunos peones al dar la voz de fuego para hacer explotar las cargas de dinamita que se habían colocado dentro de la enorme roca donde se saca el material para los caminos.

Sobre este suceso, recibimos el siguiente telegrama de nuestro activo corresponsal en Santo Domingo de Heredia.

Santo Domingo, 14.—

A «El Sol». Acaban de ser golpeados (a las 7 de la mañana) dos peones en el tajo de la Simons, debido a que algunos trabajadores dieron la voz de fuego antes de que salieran todos de la zona de peligro de las descargas de dinamita. Al producirse la explosión, el golpe formidable lanzó grandes cantidades de piedras en todas direcciones, corriendo peligro de morir varios de los trabajadores que se encontraban cerca de ese lugar. Dos de ellos, que se encontraban más cercanos al lugar de la explosión, recibieron graves golpes habiendo sido tumbados en tierra. De las lesiones que les produjo esa explosión

manaban sangre en abundancia.

El señor jefe político de aquí y las autoridades de San José dieron aviso inmediatamente a la Simons de lo ocurrido para que dispusiera lo concerniente al auxilio que se debía prestar a los trabajadores accidentados. — *Corresponsal.*

Es de lamentar estos sucesos que ya se vienen registrando con alguna frecuencia en tales trabajos. Se hace necesario tener un poco de más cuidado para garantizar la vida de los trabajadores.

**Plaza Viquez gana otra copa en el match de fútbol del domingo**

El domingo obtuvo otra resonante victoria el club Plaza Viquez ganando otra copa de plata, que fué obsequiada por el coronel don Abel Robles, a quien le fué dedicado un match de fútbol.

La partida fué entre la segunda división de Plaza Viquez y la primera del Universal.

El juego estuvo muy interesante, habiéndolo presenciado una numerosa concurrencia.

La segunda división del Plaza Viquez triunfó por cuatro goals a uno de la primera división del Universal, lo que significa un triunfo muy marcado y una gloria portiva más para aquel club que va progresando notablemente.

## Nuevamente se inicia la lucha divisionaria en la provincia del Guanacaste

**El gobierno de México prepara una protesta por la expulsión de mexicanos en territorio yanqui**

**Las proezas de la aviación**

Karachi, 14.—El aviador Williams Jenkins que realizó el vuelo directo de Inglaterra a la India, emprendió el vuelo de regreso de Bagdad a Inglaterra.

**El Numancia fue lanzado al agua**

Cadiz, 14.—El hidroavión Numancia, en el que el comandante Franco dará la vuelta al mundo, fue lanzado hoy al agua siendo tripulado por el mismo Franco.

**El explorador polar Wilkies en el Conde Zepelin**

Berlín, 14.—Llegó el explorador polar Wilkies quien partió para Friedrichshafen donde embarcará en el Graff Zepelin en su viaje a América el que emprenderá mañana.

**El gobierno de México prepara una protesta por la expulsión de mexicanos del territorio yanqui**

México, 14.—Numerosos mexicanos residentes en Estados Unidos de Norte América han sido expulsados por carecer de documentos que justifiquen su estancia en aquel territorio. El gobierno mexicano prepara una protesta en vista de los grandes perjuicios que se están causando con tales medidas.

**Grandes desórdenes con motivo de una huelga**

Nueva York, 14.—La huelga de obreros en Elisabetourr está ocasionando continuos desórdenes, habiendo explotado una bomba en la casa de los empleados de hilaturas, destruyéndolas.

**Llegó a Madrid la Banda Militar de Washington**

Berlín 14.—Llegó a Madrid la Banda Militar de Washington compuesta de 80 profesores, fueron recibidos los músicos en un banquete por el personal de la embajada norteamericana y las autoridades. La Banda dió un concierto siendo muy aplaudida al terminarse.

Por la noche fueron obsequiados los músicos con un banquete en la Embajada.

Pasa a la página 5

**El sur quiere imponer su representación sin contar para nada con la parte norte de esa provincia**

**En esa forma se iniciará la lucha electoral para diputados**

Se encuentran en esta capital varias personas importantes de la provincia del Guanacaste, tanto de la parte Sur como de la parte Norte. Hay aquí elementos de Liberia, Cañas y Santa Cruz.

Todos ellos se dedican a cumplir misiones que traen de sus respectivas localidades, y a la vez nos dan sus impresiones políticas en un sentido que hace preveer que volverá en aquella provincia a renacer el espíritu separatista, la división de los norteños y los sureños. Entre los primeros figuran los cantones de Liberia, Bagaces, Cañas, Tilarán y Abangares; entre los segundos, los cantones de Nicoya y Santa Cruz. Queda hacia el centro de la provincia el cantón de Carrillo, que bien puede plegarse a los norteños o a los sureños.

Vecinos de Nicoya y Santa Cruz nos han informado sobre este particular lo siguiente:

En Liberia han reven-

tado muchos candidatos a diputados; muchos de ellos han sido dados a conocer por la prensa. Allí quieren llevar siempre la supremacía en las cuestiones políticas, teniendo a la parte sur de la provincia, como una parte secundaria. La experiencia demuestra que se hace necesario hacer la unión sureña guanacasteca para elegir sus diputados, desligados completamente de los cantones del Norte.

En ese sentido se está haciendo un trabajo activo y los vecinos de aquellos cantones están respondiendo con entusiasmo a esas gestiones de los nicoyanos y los santacruceños.

Esta unión de los cantones del sur restará mucha fuerza numérica a los cantones del Norte.

Así, pues, todo indica que para las elecciones de diputados habrá en la provincia del Guanacaste dos papeletas: una del Sur y otra del Norte.

**Lea las cartas femeninas**  
UN MOMENTO AGRADABLE LE PROPORCIONARÁ LA LECTURA DE LA CORRESPONDENCIA FEMENINA

# EL SOL

Suscripción mensual \$ 2.00  
 Número suelto \$ 0.10  
 Número atrasado \$ 0.20  
 Anuncios precios convencionales  
**OFICINAS**  
 50 v. al Sur de la Imp. Alsina  
 Contiguo a la Imprenta Ortiz  
 Administrador  
**I. PASTOR**  
 Apart. 879 Tel. 3404  
 Agente de Anuncios  
 J. Félix Meza B.  
 Teléfono 2584

Diario de la tarde. - Los lunes aparece en la mañana - No asumimos responsabilidad por los escritos de los colaboradores - La sección «Tribuna Popular» dará cabida a la opinión de los lectores que quieran escribir sobre asuntos importantes, 100 palabras es el máximo de esta colaboración, y los escritos deben venir autorizados con firma, dirección y referencias. No se publicarán anónimos

## NOTA EDITORIAL

### Los contratos de carreteras

La pavimentación de las calles de la capital sujeta a la diaria observación de multitudes ociosas que la someten a las más severas críticas, que ha sido fuente de interminables disgustos entre la municipalidad y las partes contratantes, que estuvo a punto de liquidar el régimen de las comisiones en que se ha subdividido la comuna en mala hora para sus intereses, ha tenido el privilegio de la exclusividad de la atención pública tan distraída en este espectáculo gratis que no ha reparado en el estudio de las condiciones de los contratos de carreteras que el ejecutivo celebró el año anterior.

Rotas las restricciones que estableció la ley de 14 de mayo de 1927, el ejecutivo se sintió feliz de encontrarse libre de la influencia de un congreso caprichoso, de un congreso variable, de un congreso que cambia a cada minuto al calor de las fusiones de los partidos políticos y se entregó a la obra de las contrataciones de carreteras que se celebraron en una forma original y curiosa en que la frase vaga, en que la frase equívoca, en que la frase ambigua es la nota más saliente de estas magníficas piezas de la sabiduría oficial, que es uno de los legados más brillantes que la actual administración heredará a sus sucesores.

«La garantía de duración excluye los accidentes, efectos de la naturaleza del subsuelo, fenómenos naturales...» dice uno de los párrafos más comunes en los contratos de carreteras que comentamos, y nos aventuramos a pensar que en estas condiciones los contratantes estarán siempre dentro de un círculo seguro que los protege contra posibles reclamaciones del gobierno. La palabra accidente tiene tantas acepciones en el léxico y en la práctica que sería verdaderamente difícil hallar una falta que no pueda acomodarse dentro de los linderos de esa voz. Efectos de la naturaleza del subsuelo es una frase feliz que defiende a los contratistas de las obras de cualquier irregularidad que se les descubriera en el trabajo. Una carretera que cede, una carretera que se desmorona, una carretera que se hunde no implica que la obra no se haya realizado en una manera apropiada sino que se debe a efectos de la naturaleza del subsuelo que se manifestaron por razón de continuas lluvias, de mucho tráfico y de otras causas menores.

Fenómenos naturales es también una frase admirable que intencionadamente hemos destacado de la sociedad de las otras para hacerle mejor la corte. Frase tan amplia, tan vasta, cubre prácticamente todo lo que la imaginación puede surrarse sin que las limitaciones lleguen a alcanzarle. Equipados con estas armas no es extraño que los contratistas se dediquen a trabajar en las carreteras en la seguridad de que sus obras se subordinarán a los requerimientos de un contrato único que extrajo del diccionario legal las palabras más vagas y más imprecisas para colocarlas en el texto del contrato.

En algunas partes será tipo de tierra o simple trocha, defendido apenas por zanjones o talvez alguna alcantarilla, es la condición que el gobierno ha establecido para la realización de las carreteras contratadas, es decir, no se fijó la clase de la pavimentación que se quería y la compañía contratista está en libertad de abrir surcos al través de los bosques, cubrirlos con tierra o simple trocha y proveerlos de defensas en forma de zanjones, o talvez alguna alcantarilla, si le place, aunque probablemente no optará por las alcantarillas que vendrían a restarle ganancias.

70% es la comisión que el gobierno paga a los contratistas que se encargarán de vigilar los trabajos que se realizarán por cuenta del estado que se compromete a suplir el material y a transportarlo, a colocar la maquinaria y el equipo en los sitios de las operaciones, y a instalar por su cuenta las pavimentaciones superiores de tipos Standaard.

El párrafo de las garantías suena como una de las cláusulas del tratado del Canal de Panamá que establece que el gobierno americano tendrá derecho a apropiarse de las zonas que considere necesarias para la defensa y protección del Canal, en otras palabras, invocando esa necesidad puede tomarse todo el territorio panameño previa indemnización. La administración actual ha sido muy generosa en sus contratos y se ha comprometido a pagar el valor de las primas de la misma garantía que ha aceptado por virtud de este arreglo, y a indemnizar a los finqueros por las incursiones que los contratistas hagan en sus terrenos.

(Estos datos los hemos extractado de un proyecto que un diputado acaba de presentar pidiendo al congreso haga uso de su facultad de sancionar los actos del ejecutivo en virtud de una ley que le permitió ejercer este derecho).

## CASA EN VENTA

Se vende una propiedad esquina Surceste frente a la PLAZA DEL ROSARIO  
 Informes en la casa de habitación del dueño  
**PABLO GONZALEZ**  
 SANTO DOMINGO, ABRIL DE 1929

# Don Tomás Soley Guell contra la creación de la junta ferrocarrilera que se ha propuesto al Congreso

## No podemos trabajar en team dice el distinguido economista

Para entretener sus ocios y distraer al público con sus trabajos los diputados fabrican planes peregrinos que someten a la consideración del congreso, que se siente feliz de tener tierra que tratar en las diarias discusiones. Un buen día se discute el aumento de la pensión en oro americano a un diplomático que se encuentra en Europa, y la próxima sesión el congreso escucha la voz agria y recriminadora de un enfurecido padre de la patria que denuncia la política oficial desde los redectos de la oposición.

El proyecto de creación de la junta ferrocarrilera presentado recientemente al congreso, que hemos comentado en este diario, es asunto vital que concierne a la mayor empresa oficial del país, y celebramos la oportunidad de tener un encuentro casual con el distinguido economista señor Soley Guell para investigar su opinión. Su autoridad indiscutible consagrada por las obras que realiza en su administración de la secretaria de hacienda y sus raras aptitudes en materias económicas, y porqué no decirlo también en materias políticas, dan a sus palabras excepcional valor que el público sabrá apreciar en el estudio del proyecto que se ha introducido al congreso.

Cómo le gusta el proyecto?

Las juntas han fracasado en nuestro país. En 1923 se estableció una directiva para controlar

los negocios del ferrocarril al Pacifico, y los resultados fueron nulos. Nuestro espíritu latino no consiente trabajar en asociaciones. No podrían ponerse de acuerdo ni el cobramiento de un empleado inferior. Sin embargo las directivas de los bancos han tenido éxito.

En los bancos o en los negocios de créditos hay una especie contradicción, se ha formado escuela, argumentamos. El ejemplo de la municipalidad dividida en cosesiones que hace imposible toda labor viene a sustanciar el caso.

Ciertamente tiene Ud. razón. Creo que el establecimiento de una junta sería perjudicial a los intereses de la empresa ferrocarrilera.

Eran las once y media de la noche y el reporter teme abusar de la gentileza del entrevistado ocasionalmente, que en síntesis ha suministrado valioso material para la consideración de este proyecto que confiamos no pasará de ser una buena intención que morirá en el vientre del gestor de este chicle a quien habría que alimentar en una incubadora para que resistiera el calor de la publicidad.

Nuestro espíritu latino no nos permite trabajar en team... las palabras del señor Soley Guell todavía resuenan en nuestros oídos como la más severa condenación de la indiosincracia de un pueblo que nació dividido, vive dividido y morirá dividido.

# NOTAS SOCIALES

### CUMPLEAÑOS

Ha celebrado el día de su natalicio la señorita Matilde Saborío Lizano, con tal motivo le enviamos nuestras cariñosas felicitaciones.

Ayer celebró su primer natalicio la niña Flory González Fernández, hija de don Ernesto González R. y su señora esposa doña Lidia Fernández de González.

«El Sol» envía sus congratulaciones a sus felices padres y a la hermosa chiquitina le desea muchos y muy felices años para el futuro.

### FECHA MATRIMONIAL

Celebran hoy el 6º aniversario de sus bodas los estimables esposos don Juan de Dios Morales M. y su señora doña María Gómez de Morales, con tal motivo nos es muy grato enviarles nuestra cordial felicitación.

### BAUTIZO

Con el nombre de Jorge Luis fue presentado el domingo a las aguas bautismales el niño hijo de don Tito Vargas y su señora esposa doña Anita Lizano de Vargas, hubo con este motivo una hermosa fiestecita en conmemoración de este grato suceso.

### PASEO A SANTO DOMINGO

Los alumnos de la Escuela de Comercio del Liceo de Costa Rica organizan para el próximo domingo 19 de los corrientes un paseo a Santo Domingo para el cual existe gran entusiasmo entre los estudiantes de esa escuela.

Llevarán música y será un día de verdadera diversión.

### HOGAR DE PLACEMES

Un hermoso niño ha venido a traer una nueva felicidad al hogar de don Miguel Chaverri y su señora esposa doña Hermida Aguilar de Chaverri, aprovechamos esta oportunidad para desear a los esposos Chaverri Aguilar todo género de venturas y al recién nacido muchos años de vida feliz.

### SERENATA

La orquesta Sinfónica de esta capital obsequió anoche comó despedida una serenata a los valientes aviadores guatemaltecos, que fueron nuestros huéspedes de honor y a quienes el gobierno y la sociedad testimoniaron en diversas formas su cariño fraternal ya que ellos eran los representantes de una embajada de simpatía y de paz a la que nosotros hemos aprobado corresponder.

### APRECIABLE ENFERMA

Hemos sabido con pena que se encuentra gravemente enferma en la ciudad de Alajuela doña Adela Castro de Sanabria, esposa de don Víctor Sanabria, Director de Bandas de aquella ciudad.

Hacemos votos por el restablecimiento de tan apreciable enferma.

También tenemos que lamentar que la señorita Julia Marín Vega en estos días ha estado un tanto delicada de salud.

Sinceros votos hicemos porque la estimable paciente restablezca de su quebrantada salud.

### DE PASEO

De paseo en Desamparados estuvieron el domingo pasado: don Rogelio Flores señora e hija, don Eustaquio Villalón e hijas, don Miguel Ángel Odio, don José Antonio Mora e hijas, don Rogelio Montagné, don Ricardo Casafont, don Dalis Mesén, don Napoleón Cruz y señora, Srta. Belkiss Mesén, señorita Lidia Vargas, y un sinnúmero de personas más que con motivo de las fiestas patronales estuvieron de paseo en el simpático pueblo de Desamparados.

### FIESTAS A LOS AVIADORES GUATEMALTECOS

Con motivo de la llegada de los intrépidos aviadores guatemaltecos nuestra sociedad ha vestido sus mejores galas para festejarlos de la mejor manera. Entre las fiestas que se les han tributado recordamos:

El banquete dado en el Club Unión la noche de su llegada y ofrecido por el señor presidente de la república y su gabinete.

La fiesta que se les ofreció en la ciudad de Cartago a la cual asistieron en compañía de don Francisco Bonilla.

El almuerzo que les obsequió ayer en el Club Internacional, en el Club Rotario de esta capital y al cual asistió el señor presidente de la república.

La comida que en el Club Unión les obsequió anoche los altos militares de esta capital.

### BANQUETE DE DESPEDIDA

El sábado pasado en el Club Unión el señor secretario de relaciones exteriores obsequió un banquete

de despedida al señor ministro de Guatemala y a la señora de Aguirre Velázquez con motivo de su próxima partida a su país natal, fue una fiesta muy hermosa ya que en ella hubo derroche de alegría y honrosos conceptos tanto para la hermana grande del norte como para la pequeña Costa Rica siempre dispuesta a recibir a sus enviados con el más sincero de los cariños.

Don Arturo Quirós y su señora esposa ofrecieron también en la noche del domingo una comida de despedida a los esposos Aguirre Velázquez, comida que se efectuó en el Club Unión y a la cual asistieron destacadas personalidades de nuestra sociedad.

Hubo numerosos brindis a sus conceptuosas tanto para Guatemala como para Costa Rica.

## Un Buen Piano

Lo encontrará siempre donde

## PIZA E HIJOS

## JAIME GRANT

El sastre que usted necesita

100 varas al Este del Teatro América

Suscríbese a El Sol

# CARTAS FEMENINAS

**Lucila—San José.** «Mi marido es muy ordinario y anoche me golpeó fuertemente en la cara hasta dejarme un ojo en compota. Qué debo hacer? Tengo dos chicos que amo y la idea de separarme de ellos me hace vivir bajo el mismo techo con un hombre tan comun y tan bajo que castiga a su mujer por las faltas más leves».

Ilámeme la atención con manera y si persiste acuda a la justicia.

**Colegiala—San José.** «Sus cartas femeninas me distraen grandemente. Las muchachas de mi clase nos pasamos todas las noches en tertulias comentando la literatura femenina. Que divertidas son sus cartas. Estamos formando una asociación de colegialas y le tendremos informada de nuestras reuniones».

Mil gracias por su atención.

**Dorita—San José.** «Quiero darle las gracias más expresivas por su oportuna receta que me dió para blanquear el cutis. Mi apariencia es otra y me encuentro muy satisfecha. Gracias nuevamente».

**Anita—San José.** «Mi novio no me visita desde la semana anterior que reñimos por causas baladíes. Figúrese que le encontré en un libro que llevaba en el brazo una rosa marchita y un mechón de cabellos, y eso fué motivo para que nos peleáramos. No nos hemos reconciliado, y aún cuando no me hace mucha falta porque tengo dos pretendientes de reserva, desearía verlo una vez siquiera para volver a conquistarlo y después humillarlo. Es muy tonto y muy presumido y quiero someterlo a mi voluntad. No tiene experiencia y está confiado solamente en su buen

aspecto. Es vanidoso como un pavo».

Su idea de vendetta no está justificada. Si tiene otros novios en perspectiva qué provecho saca Ud. con humillar a su ex novio.

**Liceista—San José.** «Tengo que contarle una ocurrencia que le divertirá mucho. La maestra es una linda muchacha jamona que no se casa porque no encuentra novios no porque le falte deseos, y se adorna y se arregla la melena y se pinta que da gusto. La clase estaba llena. La maestra va a la pizarra a desarrollar una raíz cúbica, y cuando extrae del bolsín un tiza y se pone a escribir en la pizarra no se da cuenta que estaba usando un rouge en lugar de tiza y todas las operaciones y los números eran rojos. No pudimos resistir la risa y desde ese día la maestra nos tiene mala voluntad. Quiero que me publique esta carta para mostrársela y rogarle que cambie de conducta porque mis notas son cada día más bajas, y desearía tener solamente notas altas y dieces. Gracias anticipadas de mis compañeras y mías».

Muy bien.

**Josefina—San José.** «La emperatriz Zita de Austria vive todavía en Europa y tiene chances de volver a ocupar el trono de los Habsburgos? He leído muchas novelas de la familia real austriaca y las memorias del secretario del Emperador Carlos y me interesa vivamente la historia de esta desgraciada familia».

Vive en España y las chances que tiene de ascender el trono son muy remotos.

**Georgia—San José.** «Puede una morena usar color vivo en los trajes? Tengo predilección por el rojo y el verde y por sombreros de esos

## Este cupón vale dinero

Llevando usted la cantidad de UN COLON junto con este cupón recortado al

### Almacén Robert

podrá conseguir un magnífico par de tijeras de inmejorable calidad. Aproveche esta ocasión y apresúrese, pues la oferta es limitada

colores y algunas amigas me dicen que esas modas no me sientan. Querría oír la opinión de una extranjera distinguida como V. que mira las cosas desde otro plano».

Negro es el color más apropiado para V.

**Emilia—San José.** «Tengo un pequeño bozo y algunos pelos en la cara que me afean y desearía librarme de ellos. Conoce V. un remedio eficaz. He usado piedra poma sin resultados satisfactorios. Mis piernas sobretodo parecen un sistema fluvial al través de las medias».

Use depilatorios eléctricos.

**Musicante—San José.** «Existe todavía la casa de Mozart y en qué ciudad. Le amo entrañablemente y me interesa toda su historia.»

## FERRETERIA

# Miguel Macaya & Cía.

Maquinaria e implementos para agricultura

Materal para construcción

Medicinas para animales

Gran existencia en tela metálica y en láminas de hierro imitación piedra y ladrillo para paredes

Contamos con un suitido muy completo de pinturas y barnices

Tomamos el mayor interés en abastecer a los constructores con toda clase de material que necesiten para sus trabajos, pues tenemos, al respecto, una línea extensa.

CUANDO ESTE USTED FATIGADO Y TENGA SED, PIDA UNA **KOLA CHAMPAGNE** DE LA MARCA

## La Cruz Blanca

QUE SÓLO ÉSTA LO DEJARA SATISFECHO

Teléfono 3478 — 75 varas al Norte de la Fábrica de Pastas de Musmanni

## TODDY (FRIO O CALIENTE) EL ALIMENTO MUNDIAL.

Da salud, fuerza, y reconstituye cerebros cansados, ayuda al desarrollo de los niños y fortalece a las madres que crían. De venta en todas las boticas y tiendas principales.

Tel. 2788 Depto. Comisariato Anglo Americano Apdo. 991

LUIS VANNI

THE FIRST NATIONAL BANK OF BOSTON

ha remitido al

BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA

para la venta

## SUS CHEQUES DE VIAJEROS

los cuales se encuentran desde hoy a la disposición del público.

San José, abril 3 de 1929.

## JOYERIA CHIC

# ORTIZ

# Los concursos de "El Sol"

Un traje de casimir inglés hecho a la orden en la acreditada Sastrería Americana de los Sres. Juan Piedra y Hnos., de esta capital, que además tienen establecido un club de trajes, se sorteará entre los lectores que nos envíen 60 cupones, que tendrán derecho a una acción de participación en la rifa que será presenciada por un Notario Público, los interesados y un funcionario público.

Rogamos a los participantes comunicarse con esta Administración tan pronto hayan colectado los primeros 30 cupones que serán cambiados por media acción de participación. Al envío de los otros 30 cupones les enviaremos la acción completa.

CORTE ESTE CUPON

Administración EL SOL, San José 1 Cupón

Concurso para la rifa de un traje

Nombre .....  
Dirección .....

**Imp. FALCO Hnos.**

## FERROCARRIL AL PACIFICO

COSTA RICA

### ITINERARIO No. 19

Regirá desde la hora 0.01 del 1º de Febrero de 1929

ANUA EL ITINERARIO No. 18

DANIEL GONZALEZ VIQUEZ  
Administrador General

G. D. FACIO  
Superintendente

#### SAN JOSE Y PUNTARENAS

RUMBO OESTE TRENES MIXTOS				ESTACIONES	RUMBO ESTE TRENES MIXTOS			
SEGUNDA CLASE	PRIMERA CLASE				PRIMERA CLASE	SEGUNDA CLASE		
Diario excepto domingos	DIARIOS				DIARIOS	Diario excepto domingos		
11	15	3	1		2	4	6	12
6 30	15 00	9 00		P SAN JOSE	14 40	8 20		13 40
6 36	15 07	9 05		P SABANA	14 32	8 12		13 30
6 48	15 15	9 15		P PAVAS	14 20	8 03		13 30
				B ELECTRONA				
7 15	15 35	9 35		P SAN ANTONIO	14 00	7 45		13 00
				B SAN RAFAEL				
7 27		9 45		P OJO DE AGUA	13 43	7 30		12 40
				B CORTIO				
				P NUESTRO AMO				
7 40	16 00	10 00		B CIRUELAS	13 33	7 20		12 25
				P SANCHEZ				
				B SIQUIARES				
				B SANTA RITA				
8 05		10 20		P TURRUCARES	13 05			11 55
8 15		10 29		B CEBADILLA	12 50			11 20
8 35		10 50		P ATENAS	12 43			11 10
8 50		11 00		P Balsa	12 21			10 26
				B TORNOS				
9 03		11 13		P MANGOS	12 05			10 04
9 12		11 22		P ESCOBAL	12 00			9 56
9 20				P QUEBRADAS	11 50			9 42
9 35		11 40		P CONCEPCION	11 40			9 35
		12 00		P HACIENDA VIEJA	11 22			9 10
				B MARICHAL				
10 45		12 20		P OROTINA	11 10			8 55
				B MASTATE	10 35			
11 00		12 30		P COYLAR	10 33			8 22
11 10		12 39		B POZON	10 24			8 06
11 15		12 43		B CEIBA	10 18			8 02
				B HIDALGO				
11 25		12 50		P CASCAIAL	10 12			7 50
11 45		13 05		B JESUS MARIA	9 55			7 30
12 01		13 12		B CAMBALACHE	9 50			7 20
		13 16		B SALINAS	9 45			
				B MATA LIMON				
12 10		13 24		P CALDERA	9 38			7 00
12 20		13 35		B KILOMETRO 97	9 27			6 50
12 35		13 47		B LA JUNTA	9 15		16 42	6 38
				P BARRANCA	9 13		16 40	6 35
12 45	6 55	13 55		B SANTA ROSA				
				B RIOJA				
12 55	7 10	14 05		B ROBLE	9 00		16 20	6 20
				B SAN ISIDRO				
				B CARRIZAL				
13 05	7 20	14 15		B CHACARITA	8 50		16 10	6 10
13 20	7 35	14 25		B PUNTARENAS	8 40		16 00	6 00

#### CIRUELAS Y ALAJUELA TRENES MIXTOS

RUMBO OESTE	ESTACIONES	RUMBO ESTE
1ª. Clase		1ª. Clase
3		4
Diario		Diario
Hora		Hora
16 00	CIRUELAS	7 15
	LAGUNILLA	
	MONTECILLOS	
16 20	ALAJUELA	7 00
Hora		Hora

#### RAMAL DE ESPARTA TRENES MIXTOS

RUMBO OESTE	ESTACIONES	RUMBO ESTE
1ª. Clase		1ª. Clase
5		6
Diario		Diario
Hora		Hora
6 30	R ESPARTA	17 05
	B LA LIGIA	
6 45	R PAN DE AZUCAR	16 42
	R LA JUNTA	
Hora		Hora

### DE NUESTROS COLABORADORES

#### Mirando hacia el porvenir

No cabe duda que las arterias de la vida de los pueblos son sus buenas vías de comunicación, y que éstas son a manera de brazos que se entrelazan con los distantes poblados de un mismo país y hasta con las otras naciones que ya tienen sus vías internacionales.

Partiendo de ese principio de la eficacia de las buenas vías de comunicación, se ve con justicia que los pueblos todos se llenen de júbilo al solo anuncio de la construcción de sus carreteras, que habilitarán

feraces regiones y que traerán el abaratamiento de los artículos de primera necesidad, los cuales son el sostén de la vida de los pobres.

Partiendo de ese principio del incremento de la agricultura que da de hecho el abaratamiento de los artículos de primera necesidad, llegamos a la conclusión lógica que tenemos la obligación de fomentar todo lo que tienda a la apertura de caminos y a la construcción de buenas carreteras.

Si tales carreteras son pagadas por el gobierno, quiere decir que dichas obras son del estado.

Partiendo yo de todos esos principios, y basándome en el conocimiento que tengo de las buenas cualidades que adornan a los señores municipales de Santo Domingo, llego a la conclusión lógica que no es mala voluntad de esos señores para la compañía Simmons, ni de ésta para los señores municipales lo que ha causado un pequeño rozamiento entre ambas entidades; sino que hay un mal entendimiento por ignorar dicha compañía las leyes municipales y de policía que rigen sobre carreteras y demás.

Pero vamos a cuenta: si los trabajos de carreteras son obras nacionales y esas obras las ejecuta la Simmons, quiere decir, en buena lógica, que dicha compañía tiene derecho a que se le de todo lo que necesita para sus trabajos, llegándose hasta el caso de la expropiación forzosa, según leyes vigentes del país.

Si en el caso hay derecho hasta de la expropiación, quiere decir que lo hay también para hacer uso de aguas, calles y demás.

Concluamos: la Simmons tiene derecho a que se le de el agua, pero que llene las formalidades de ley.

JOSE T. ORTEGA.

Santo Domingo, mayo de 1929.

Si su bicicleta no tiene neumáticos «REX FOX» no tiene lo mejor. Cámbiela hoy mismo. «CICLO CLUB»

#### TIPOS DE CAMBIO

New York	4,005
Londres	19,45
París	0,159
España	0,585
Italia	0,212
Suiza	0,772
Bélgica	0,558
Berlín	0,9621

#### SUSCRIBASE

A «EL SOL»

## Las magníficas maderas del Pacífico

Yo las tengo en mi Depósito 100 varas al Oeste de doña Adela v. de Jiménez

Habiendo aumentado mi clientela al ciento por ciento, he instalado un modernísimo aserradero para atender debidamente y ofrecerles aserrar al bajísimo precio de 3 céntimos pulgada sin pagar el descargo.

Aserradero: 200 v. al Oeste del Pacífico

**RAMON LEON h.**

San José Costa Rica

TELEFONOS (Aserradero: León & Zúñiga 3515)  
León Ramón: Depósito 3032

### Los editoriales de «El Sol»

Señor Manuel Saavedra.

Presente.

Estimado amigo:

Vejo que su importante diario «El Sol», se preocupa de los altos intereses nacionales: su apoyo editorial a mi empeño para que en nuestras leyes no se hable en dólares sino en colones, me lo demuestra. Le doy las gracias por ello: pequeños esfuerzos en defensa de girones de nuestra soberanía, su maduros, serán a la larga, la verdadera defensa de la raza y su valor étnico; al contrario: abandono del habla, de la moneda, de las tierras, etc., es el envilecimiento de las nacionalidades. Debemos ser defensores a toda hora de lo que nos es propio por tradición,

raza y suelo: el patriotismo es el amor del hogar agrandado; es un afecto natural; no excluye el humanismo, pero está primero que él porque es su base.

Hoy le remito otra gestión mía en la cámara, de interés público: el desastre de los pseudo contratos de carreteras: mi empeño tendiente a que el Congreso supervigilara y estudiara ese negociado, se agostó al nacer... ¿Debo echarme también a dormir? No, seguiré luchando. Lo haré por mi patria aunque no cotice simpatías gubernamentales; ese no es el fin de mi labor que tiene por norte solo Costa Rica.

Su affmo.

Alfredo Saborío

### United Fruit Company



#### Servicio Directo de Vapores

##### NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores «CALAMARES», «PASTORES», «TOLOA», «ULUA». Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Habana.

##### NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores COPPENAME, SARAMACCA, y SURINAME. Llegan a Limón el

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SI-XAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los subagentes en San José, Srs. Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, Abril 18 de 1929

M. M. MARSH  
Administrador

Se necesitan circuladores

## La alarma del pueblo

La población está revolucionada. La causa? Es muy sencilla: hay una horrible plaga de mosquitos y de toda clase de insectos que la atormenta y no la deja vivir en paz. De día las moscas hacen su banquete en las comidas que el pueblo mismo ingiere, siendo de este modo activísimas agentes de todas las enfermedades habidas y por haber. Por las noches los lancudos con su terrible pincho atacan a la población que, por la índole de nuestro clima

no usa mosquiteros, ni otros medios para defenderse de los molestos huéspedes nocturnos.

La alarma es general y ha llegado el grito del pueblo hasta una casa de los Estados Unidos que, compadecida de nosotros, ha inventado una admirable y eficaz preparación que extermina toda clase de insectos y bichos perniciosos. Esta preparación se llama FLY HOOTS y se vende en la casa de don Rogelio E. Pardo.

## El presupuesto de la cartera de gobernación contemplará algunas novedades entre aumentos y supresiones

El proyecto de presupuesto, al formularse, siempre da que hablar a los empleados públicos, desde luego que éstos son los más interesados en la fijación de sus sueldos.

Cada vez que se habla de presupuesto, pone a la expectativa a centenares de personas que viven del mismo.

De aquí que, ahora pasen los empleados públicos por esa misma situación de incertidumbre, porque no deja de ser una incertidumbre, para ellos todo el tiempo en que no se conozca la ley de presupuesto.

En todas las dependencias administrativas se habla de aumentos, y también de recortes, y esto es lo que más aconseja a los servidores del estado.

En gobernación, por ejemplo, se habla de algunas novedades en el presupuesto para esa cartera. Y en verdad, al elaborarse el presupuesto de esa dependencia se están introduciendo varias novedades. Se está suprimiendo algunas plazas que se consideran como innecesarias; en cambio se han hecho aumentos en los sueldos de algunos empleados. Todos estos aumentos están justificados, ya bien por la responsabilidad del cargo, o ya bien por la especialidad del trabajo que se desempeña. La cuestión es que hay algunos aumentos de sueldos.

## AEROGRAMAS

### El Salón de Aeronáutica de Sevilla

Sevilla 14.—Los reyes visitaron el salón de aeronáutica de la feria en los pabellones de la Cruz Roja.

Los Ministros de Guerra y Marina asistieron al concierto de los coros vascos.

Los presidentes de Guatemala, Cuba y Portugal telegrafiaron al rey sus entusiastas éxitos por la exposición.

Los reyes y el Marqués de Estella salieron de Sevilla de regreso el nueve por la noche.

### Un barco hace explosión ocasionando varios muertos

Casa Blanca, 14.—En honor del Sultán celebró una fiesta de aviación participando la escuadrilla española y la francesa.

A pocas millas del puerto prodújose una explosión en las calderas del vapor holandés Barendrecht, registrándose cuatro muertos y un herido.

### La policía impide los desórdenes comunistas en Atenas

Atenas, 14.—La policía impidió los desórdenes que intentaban promover los comunistas, procediendo a practicar muchas detenciones.

### Violaron las leyes internacionales de la pesca

Ottawa 14. Una patrulla de guarda costas canadienses llegó escoltando cinco barcos pesqueros norteamericanos por violación de las leyes internacionales de la pesca.

## El secreto de Juan de Silva

Es indudable que los hombres de constitución enfermiza y endeble pueden burlar a la naturaleza transformándose en hombres robustos y sanos. Tenemos el caso de Juan de Silva que aumentó a 140 libras su ridículo peso de 98 libras.

El secreto?—preguntarán nuestros lectores.

Y nosotros llevados por nuestro buen corazón, les contestamos:

El secreto maravilloso de Juan de Silva es el uso continuo de la insuperable cerveza Traube.

## CLUB PALAIS ROYAL

Altos del Teatro Raventós

Hoy 14 de Mayo

Nuevos y sugestivos actos de variedades

Cenas Danzantes  
Alegría — Elegancia  
Servicio

PIDA usted el REFRESCO marca

## La Mejor

Y notará la diferencia en el SABOR, y CALIDAD que la hace ser la preferida por el PUBLICO

JUAN LUIS CAMPOS

**Doctor A. Acosta Guzmán**  
Médico-Cirujano Alemán  
GINECOLOGIA - OBSTETRICIA  
APARATO DIGESTIVO  
Consultorio: Clínica Figueres  
HORAS: 10 30 12 3 a 4  
Teléfono oficina 2400 - Habitación 3585

«La senda de los valientes». La gran serie Pathé que se estrena el martes en el Variedades

Estreno de constante nerviosidad

El público que gusta de las series, especialmente cuando se trata de las de la portentosa casa Pathé está de plácemes. En la función del martes del Variedades se estrena la más grandiosa película que esa casa ha filmado. Se titula «La senda de los Valientes».

Está interpretada por los mejores artistas de la Pathé y será exhibida en dos noches. El estreno es el martes y la

continuación y final el miércoles.

«La senda de los valientes» es la más gigantesca serie que se ha filmado; consta de magníficas escenas de terror y espeluznantes. Se trata de dos noches de gran sensación, dos noches de emociones.

No cabe duda que el martes el Variedades estará de bote en bote con estreno tan grandioso como al que nos referimos.

**DR. RAUL OROZCO CASORLA**  
CIRUJANO DENTISTA  
del Colegio Real de Cirujanos de Inglaterra  
Ofrece a su distinguida clientela y al público su nueva Clínica Dental, último modelo de la casa «Ritter»  
Aparatos para probar vitalidad de los dientes, trasluminación, blanqueamiento de dientes, atomizadores, secadores de raíces, aire frío y caliente, gas con oxígeno para operaciones quirúrgicas, etc.  
Teléfono 2309 - SAN JOSE - Apartado 1300

El que una vez compra Queques, Helados y Pan en la **Fábrica CURLING e Hijos**, seguramente seguirá comprando

Nuestra mejor propaganda es la calidad de nuestros productos.

**QUEQUES, HELADOS Y PAN DE EXCELENTE CALIDAD**  
375 varas al Sur del Teatro América - Teléfono 3262

Tenemos toda clase de repuestos para la máquinas  
**VESTA**  
aunque no los necesita  
**CICLO CLUB**

La motocicleta ideal para los malos caminos.  
**HARLEY-DAVISON**  
Pida catálogo y precios  
**"CICLO CLUB"**

## Una estafa con billetes de lotería

cometida en perjuicio de dos hermanos

Los hermanos Arnoldo y Jaime Cerdas fueron estafados en la suma de doscientos setenta y cinco colones por un individuo de apellido Delgado.

Este se comprometió vender una cantidad de billetes de lotería por la suma anotada arriba, pero hecha la venta se quedó con el dine-

ro, por lo que los perjudicados recurrieron a la oficina de detenciones.

En los primeros días de cometido el delito Delgado se ocultó a las pesquisas de la investigación, pero luego cayó en poder de los detectives, encontrándose ahora preso a la orden de uno de los alcaldes de esta ciudad.

## El paseo en honor del Sr. Ministro de Fomento

Cartago, 14.—Ayer fué obsequiado el Lic. Arturo Volio, ministro de fomento, con un paseo a Turrialba.

A las 13 horas y 40 minutos de Cartago salió el tren que conducía al Lic. Volio y a un grupo de sus amistades y llegó a Turrialba a las 15 horas y 10 minutos.

Los paseantes se encontraron con un tiempo pésimo por lo que creímos no se llevaría a cabo el match de Los Corsarios (Cartago) con los Turrialbeños, quienes se disputarían una hermosa copa que el Lic. Volio obsequiaría al equipo vencedor. Dichosamente a las cuatro de la tarde cesó el agua y dió principio el juego. Fué vencido El Corsario por un score de tres a cero por parte de los Turrialbeños.

Terminó el juego a las cinco de la tarde, hora en que regresaron los paseantes a la casa de don José Monge; miembro del comité organizador de tan simpática fiesta quien los obsequió con un té.

Los acompañantes del

Lic. Volio fueron los siguientes: Lic. Fernández, doctor María Peraltá, don Claudio E. Carranza, don Daniel Gallegos, Lic. Rogelio Chacón, doctor Alfonso Portocarrero, doctor Carlos Umaña y doctor Santibaños.

A las 8 de la noche tuvo lugar un espléndido banquete en el Hotel Roma, obsequiado por don José Monge.

En la cordialidad de la comida se cruzaron frases de simpatía y agradecimiento entre los señores Volio y Monge.

A las 9 de la noche pasaron los festejados al salón cantina del Roma en donde los esperaban lindas y cultas turrialbeñas entre ellas las Sritas, Lucía Esguerra, Daisy Valenzuela, Amparo Rodríguez, Paulina Esguerra, Margarita Monge, Lía Rodríguez, Enma Esguerra, Virginia Escalante y otras señoritas que los invitaron a bailar terminando esta fiesta a las once de la noche hora en que regresó el tren a Cartago.

Corresponsa

Tome Cerveza Traube

Se necesita un joven activo en este diario

# Avisos económicos

## Cordero & Co.

Almacén de muebles y mercaderías en general. Importación y fabricación. La Casa que vende más barato en Costa Rica. Surtido de Alfombras, Muebles de Mimbres Alemanes, Cochecitos de niño, tan elegantes y confortables como no los encontrará en ninguna otra parte. Todo mueble que ha usted le haga falta en su casa, aquí lo encontrará.

## Garaje

Garaje Alfaro autos nuevos, bien equipados y con tarifa a la vista. NOE ALFARO.—Teléfono 3128.

## Público

Antes de encargar su calzado, haga una visita a la ZAFATERIA SANCHE Y ULLOA, donde encontrará modelos artísticos y variados, precios sin competencia y trabajos que la casa se complace en garantizar.—Teléfono 3076. Frente Botica Grillo.

## Taller Mecánico

Depósito de toda clase de maquinarias.—Cepilladoras, Máquinas de Aseñar, Motores, Poleas Descascaradores de Arroz, equipos completos.—Compra y venta de toda clase de maquinarias, LEON ROJAS G.—Teléfono 2526.—50 varas al este de el Laberinto.

## Tienda de Calzado y Fabrica de Carmelo Calvosa

Calzado cosido o clavado a la medida para hombres, señores y señoritas.—Garantía completa en la ejecución y en el material de preferida clase.

## Almacén y Fabrica de Muebles «Muñoz Hermanos»

Ofrece al público toda clase de muebles y a la vez colchones de superior calidad. En este establecimiento se garantiza todo lo que se vende o sólo de su fábrica. Después que pregunte los precios en los demás establecimientos pase usted por donde nosotros 50 varas al Norte del depósito de maderas de los señores Bárbara & Neurhor

## «La Colombiana» Sastrería de F. A. Gómez Z.

Acaba de recibir un surtido de casimires ingleses y de vestidos para niños de 8, 10, 12 y 14 años y un surtido de sombreros de paja para pollos que se realizará a precios sin competencia.—Calle Central, 25 varas al Este del «Cometa»

## «San Kaitan»

Cuide usted sus animales, ellos le proporcionan riqueza y bienestar. Sal maravillosa para curar el ganado asoleado cura la morriña, las garrapatas, la orinadera de sangre y hace engordar toda clase de ganado. De venta en todas las boticas, Depósito general: Botica Nacional de SABORIO HUES.

## Fábrica de café molido, cacao, harina de maíz y venta de cocos

No olvide usted que el aromático café y cacao que aquí se vende es indiscutiblemente el mejor que se elabora en el país. Pídale usted y se convencerá.—Teléfono 3086.

## Taller de Juan Rafael Acuña C.

Electricista y contador.—Teléfono No. 3280. Montaje de Motores, reparaciones de todas clases. Reparación garantizada de cocinas, hornos, plantillas, calentadores y planchas. Reparación y limpieza de máquinas de escribir, victrolas y registradoras. Se hace toda clase de llaves y llavines. Cambio de combinaciones: sistemas especiales. Avenida 1a.—Calles 1a. y 3a. 150 varas al Este del Almacén Robert.

## Botica de Valenciano

Esmerado servicio en el despacho de recetas.—Drogas químicamente puras y frescas. Importación directa.—Servicio nocturno.

## Compras

Créditos litigiosos, derechos hereditarios, hacemos mortuorios, hacemos denuncios, levantamos títulos supletorios.—Apartado No. 453

Harinas frescas de muy buenas marcas donde

**Abraham Bresciani**  
Teléfono 2047

## Al público

Servicio de Abogacía y Notariado de Horacio Alvarado y Francisco Calderón, 50 varas al Sur Imp. Alsina

PARA un buen vestido, elegante, a la moda y barato donde  
R. A. MIRANDA

## CHAPPATE

RELOJERIA SUIZA

**Copas Sport**  
PARA FOOT-BALL  
Frente a Robert Hnos.

20 gotas Hemorroidina contra hemorroides y para todas las afecciones del hígado. 45 gotas Amebalina contra amebias. Agente exclusivo: Nicolás Casas, 25 Calle Soledad, San José, Costa Rica.

OFICINA DE ABOGACIA Y NOTARIADO de los licenciados Manuel Isaac y Raul Ugalde Garbosa, costado sur del seminario

## LA INDIA

Almacén de mercaderías más frescas.

# VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY — Martes 14 de Mayo de 1929 — HOY

A las 7.—La bella y sensacional película

## La Raza del Mar

con Ralph Ince y Margaret Levington

A las 8.30 — GRAN NOCHE DE SENSACION. REGIA NOCHE DE EMOCIONES

Portentoso estreno de constante nerviosidad, presentación de la gigantesca serie PATHE.

## La senda de los valientes

(En dos noches)

Creación de Arlene Ray la actriz de serie que más público lleva a los cines

EN CADA EPISODIO UN GRITO DE ENTUSIASMO

Mañana final de

## La senda de los valientes

Jueves.—Regio estreno

## La Reina del Molino Rojo

Prontísimo imponente exhibición

La obra más grande del siglo.

## La Tempestad

Con el galán y notable actor dramático Jhou Barrymore y la divina artista alemana Camila Horn

¡¡ YA SE ACERCA !!

El más genial y admirable y admirada actor del mundo DOUGLAS FAIRBANKS en la gigantesca creación del arte mudo

## La Máscara de Hierro

Esta película ha ce apenas un mes que se estrenó en New York con un éxito extraordinario y aun todavía se mantiene a precios altos

Las mejores made  
ras del Pacífico ga  
rantizadas las ofrece  
**Ramón Sequeira**

Cincuenta v a Sur del Almacén  
Eléctrico de don Alfonso Altschul

Teéfono 3539 ☐ Teléfono 3439

# Por fin llegó

La famosa GALLETA CREAM CRACKER (Soda fina). La galleta favorita de las personas de buen gusto. También la sin igual HARINA preparada para hacer queques instantáneos. HARINA de MAIZ AMARILO para polenta. HARINA de CENTENO para hacer el pan negro para diabéticos. SEMOLINA para hacer sopa a los niños. ALL-BRAND para los que no estén bien del estómago.—MANTECA CRISCO para hacer queques.—Todo esto ha llegado a la famosa GRAN VIA.—Real proveedora de las personas de buen gusto.

## Cuando falle su carro

urge mandarlo al garaje  
**«El Rosenkranz»**

Sanarrusia y Leitón  
Lado Sur Teatro Nacional

## Manuel Antonio Bonilla N.

Se hace cargo de negocios judiciales.  
Bufete del Licenciado Claudio Castro Saborío,  
contiguo a «La Tribuna»

## LOTES

Lotes céntricos en San Isidro de Coronado vende el Dr. MAX FISCHEL  
Dirección: parte norte del edificio de Correos,

COMPRE EN  
**EL CABALLO BLANCO**  
—DE—  
**Roque Lotufo**  
TODO BUENO Y BARATO

# TEATRO AMERICA

HOY — Martes 14 de Mayo de 1929 — HOY

¡Popular! — LUNETAS UN COLON — ¡Popular!

COMPANIA ESPAÑOLA DE COMEDIAS SELECTAS  
**MARIA HERRERO Y JESUS TORDESILLAS**

A las 8.30 GRANDIOSA FUNCION ¡EXITO!  
La colosal comedia de aventureros, en tres actos y un epílogo de Antonio Pedrosa y Joaquín Roa titulada

## ¡¡ Ladrones !!

(Formidable interpretación de Jesús Tordesillas)

creador de esta obra en el aristocrático TEATRO DE LA GOMEDIA DE MADRID donde la representó cientos de noches con éxito extraordinario

Jueves 16.—Estreno,

## El segundo marido

Domingo 19.—Acontecimiento Artístico de la alta comedia en tres actos, primera producción teatral de Juan de Espinel.

## ¡Cómo tú!

# Los triunfos en las funciones del América

## La Compañía Herrero - Tordesillas y la de Loyal

Las funciones del Teatro América combinadas con la compañía Herrero Tordesillas y la del famoso Loyal, están resultando de gran éxito. Se iniciaron el domingo pasado, ante el aplauso unánime de la concurrencia y para esta semana nos prometen noches agradabilísimas. Esta noche tenemos nuevos triunfos, programas de éxito sin igual. Los llenos serán completos ya que a precios populares como los que trabajan nadie puede

quedarse sin concurrir. De la compañía Herrero Tordesillas nadie duda; es una señora compañía contando con elementos como Tordesillas y María Herrero. En cuanto a Loyal y su compañía el público puede esperar mucho. El es un gran cómico, y su compañía de perros comediantes está a la altura. Está por demás referirse a estos dos espectáculos porque es el público el que más está convencido de ellos.

## Hamburg - Amerika Linie

Salidas de LIMON, C. R., para:

CHERBOURG — PLYMOUTH — AMSTERDAM HAMBURGO,

vía Colón, Colombia, Curacao, Venezuela  
M. N. «MAGDALENA» 12.500 tons. 17 Mayo  
V. GALICIA 7.000 Tons. 31 Mayo

GUATEMALA — MEXICO:

V. GALICIA 7.000 Tons. 10 Mayo  
SS. GRUENEWALD 6.000 Tons. 7 de Junio

Salidas de CRISTORAL para:

AMBERES — HAMBURGO, directo

V. «ALBERT VOEGLER» 7.000 Tods. 5 Abril

BUENAVENTURA — PERU — CHILE:

3 vapores al mes.

Para informes y pasajes:

Victor Fabian  
San José y Limón.

# CRISCO

EN LATAS DE 50 LIBRAS y tamaños inferiores consigue usted en

## LA INDIA

—DE—

**Eduardo L. Fernández**

Apartado 1064 — San José — Teléfono 2378

Lea **EL SOL**  
de mañana